

## Pregón de fiestas

El pleno municipal de primeros de agosto, día 2, tomó la resolución de hacerme pregonero de las fiestas. Me pareció que me había tocado la lotería porque ser el primer pregonero de la historia y hacer algo por mi pueblo me colmaba de felicidad. Las personas que trabajamos por fines nobles y sin remuneración económica sabemos gratificarnos con actos de servicio y de reconocimiento a nuestra labor. Me costó poco hacerlo (Una noche de desvelo tuvo la culpa); mis únicas dudas estaban en la forma de ir vestido (Trajeado o de tratante con boina, vara y blusa), preferí el traje por dar más solemnidad; la otra duda era la de utilizar muchas palabras típicas del vilache, me incliné por usar pocas para que fuese más inteligible.

Todo se condimentó con la vuelta al pueblo por los Músicos de Siempre acompañados de la chiquillería y cabezudos. ¡Un éxito!

En la pista leí el pregón rodeado de mucha gente. Ante las Excesivas peticiones de querer disponer del texto, os lo he transcrito en su totalidad.

## Los conjuntos musicales

Gamma y sus chicas, Bolero, Bailem y Amadeus consiguieron animar a vecinos y forasteros hasta altas horas de la madrugada. El último día de fiestas proliferan cada vez más los disfraces entre los adultos y dan la nota de colorido y buen humor. Se me olvidaba decir que estrenamos pista nueva; mucho mayor que la de antaño y rectangular.

## Los Músicos de Siempre

En pasacalles, pregón, dianas, toros y procesión se cubrieron de gloria y llevaron la alegría a todos los rincones del pueblo. Perico, Juanito, Miguel, Luis, Antonio Cendejas, Pepe y Antonio Sacristán son los que nos lo hicieron pasar fenomenalmente. Tuvieron el refuerzo en los toros de un tal Manolo de Turmiel. Faltó Esteban, q.e.p.d; puedo asegurar que él había batallado a lo largo de todo el verano con músicos, ayuntamiento y asociación para que volvieran a tocar en fiestas.

## Los toros

En las conversaciones con miembros del ayuntamiento les advertí varias veces: "El Magaña os engaña" (Magaña es el empresario que nos ofreció un espectáculo bochornoso hace dos años). Lamento tener que decir que acerté en mi presentimiento. Días antes de la fiesta trató de chantajear al Ayuntamiento porque no quería o no tenía dinero. La Alcaldesa, Merche, el teniente alcalde, Juan, y nuestro presidente, Miguel Consiguieron montar la corrida en 24 horas.

La plaza se llenó a tope; hacía años que no la veía tan llena. Garrafas por todos los sitios (La asociación llenó alrededor de 8 garrafas y las entregaba a todos que las querían llevar). Es difícil narrar el espectáculo pero os lo podéis imaginar, maravilloso.

Prescindiendo de contar el juego de los toros, toreros y rejoneador, ya que, yo subo a divertirme, colaborar económicamente y burriar. Si alguien se atreve a enviarme la crónica taurina, la publicaremos.

Las vaquillas nos hicieron pasar los consabidos sustos y risas. Este año tenían contratada una póliza de responsabilidad civil para evitar mayores problemas.

Se registraron amplios beneficios. Los bares cerraron para que acudiese más gente.

Me gustaría terminar el apartado taurino con dos sugerencias: hay que realizar un tablero para que los toros no se maten al ser desencajonados y hay que abrir más la puerta de entrada para pasar antes. Todos subimos con la música y se forman aglomeraciones tremendas.

## Salvajadas

Como pregonero de fiestas estaba orgulloso de como se pasaban, pero hechos como: quemar las banderas del balcón de la Casa Consistorial, romper el brocal de la Fuentevieja y la bola de adorno de la fuente próxima al surtidor de gasolina, amen de fastidiar intencionadamente focos de alumbrado empañaron mi orgullo y nos llenaron de rabia a los maranchoneros. Sé que han descubierto los de las roturas de faroles y las pagarán. Existe alguna pista acerca de los que quemaron las banderas. Me gustaría recordar que está penalizado con cárcel a los que incendian los símbolos nacionales.

